

# LAS AVENTURAS DE TXANO Y ÓSCAR

Patricia Pérez

Si subes a la Biblioteca infantil de Rentería podrás encontrar entre sus libros dos muy especiales para mí: “Harri berdea” y “Maxi operazioa” de la colección Txano eta Óscar anaien abenturak.



Los personajes.

**P**ero antes de contaros la historia de estos personajes, una aventura en sí misma, me voy a presentar. Soy Patricia Pérez, ilustradora y vecina de Rentería. Junto con el escritor Julio Santos, de Donostia, creamos la colección de libros infantiles ilustrados: Las aventuras de Txano y Óscar.

Hace unos años Julio, su mujer y sus hijos de 7 años decidieron aparcarse su vida normal en Donostia e irse a vivir su sueño de viajar por el mundo en familia en autocaravana durante tres años.

En una de sus rutas recorriendo los interminables parajes argentinos, tras largas horas conduciendo y pensando, aparecieron en su cabeza Txano y Óscar.

Julio y Patricia.



Libros Txano y Óscar.

Xarpa Books



[www.txanoyoscar.com](http://www.txanoyoscar.com)

Al principio fueron solo dos personajes sin historia, pero enseguida sintió que tenía que hacer algo más con ellos. Por casualidad su viaje les llevó a conocer a Rodrigo Martínez, cazador de meteoritos y director del museo de meteoritos en San Pedro de Atacama (Chile). Esto le ofreció en bandeja un tema apasionante para el primero de los libros. Así nació La piedra verde.

Continuaron su viaje y Julio siguió escribiendo historias. Cuando tuvo tres de los libros de la colección listos, empezó a creerse que era posible y se puso en contacto conmigo.

Paralelamente, cosas del destino, mientras Julio y su familia estaban de viaje, yo había decidido reciclarme con un ciclo de Gráfica Publicitaria donde me quedó claro que la ilustración era lo que me apasionaba.

Después pude trabajar para la productora de animación Dibulitoon de Irún, donde pude cumplir uno de mis sueños de niñez: trabajar en una película de dibujos animados ("Teresa eta Tim" y en la serie de TV "Yoko y sus amigos").

Grupo de lectura  
de SanMarkosene.



**Txano y Óscar la lían parda, con sus libros compartes aventura, amistad, diversión y misterio; así que no pude evitar empezar a hacer bocetos de ellos.**

Cuando Julio me presentó su proyecto me enamoré de él. Porque Txano y Óscar la lían parda, con sus libros compartes aventura, amistad, diversión y misterio; así que no pude evitar empezar a hacer bocetos de ellos.

A la vuelta de su viaje nos pusimos a trabajar para hacer realidad esta colección dirigida a niños y niñas a partir de 8 años en adelante.

Inicialmente nació como un proyecto digital y en mayo de 2017 publicamos en las principales plataformas el primer libro: La piedra verde y en septiembre el segundo: Operación Sabueso.

Gracias a una exitosa campaña de crowdfunding social: Meta!Kultura2017 apoyada por vecinos de Rentería también, conseguimos la financiación necesaria para traducir los dos primeros libros a euskera y catalán. Así podíamos ofrecerlos para su descarga gratuita en nuestra web [www.txanoyoscar.com](http://www.txanoyoscar.com)

Once meses y más de 60.000 descargas después llegaba el momento que llevábamos más de dos años esperando: presenta-

mos nuestros tres primeros libros en papel en las librerías. Sí, El dragón de jade también estaba listo. Como no podía ser de otro modo, también en las librerías de Rentería. Encontrar nuestros libros primero en la librería de mi barrio, en Beraun, y luego en otras del pueblo fue emocionante.

Txano y Óscar nos han traído muchas satisfacciones y momentos especiales. Uno de nuestros objetivos es también la promoción de la lectura, con ello en mente, en el mes de abril compartimos en Rentería una de las experiencias más bonitas que hemos hecho con niños y niñas.

Organizamos una actividad intergeneracional entre la Residencia para personas mayores Sanmarkosene y la ikastola Bizarain en Beraun.

Unos 60 niños de la ikastola vecina se unieron a más de 30 mayores del club de lectura de la residencia que les esperaban emocionados en la sala de actividades de Sanmarkosene. Ambos grupos habían comenzado a leer en paralelo el primer libro de Las aventuras de Txano y Óscar.

Ikastola Bizarain.



Después de que Julio y yo les relatáramos la historia de la colección, su origen, pasamos al turno de las preguntas que ambos grupos habían preparado previamente. Querían saber de todo. ¿Cómo se le ocurrió el nombre de Txano y Óscar? ¿qué leíamos nosotros? ¿cómo hacía los dibujos?... pero los alumnos de la ikastola traían también preguntas para nuestros abuelitos y abuelitas. Querían saber qué leían de pequeños, si seguían haciéndolo, qué les gustaba, cómo había sido su vida... Pequeños y mayores tuvieron su protagonismo e intercambiaron experiencias lectoras en un ambiente alegre.

Es muy importante el contacto intergeneracional para ambos grupos de edades. Las trabajadoras de Sanmarkosene nos aseguraron que los beneficios para nuestros mayores del contacto con niños eran impresionantes. Solo con ver cómo se les iluminaba la mirada al ver tanto niño y niña juntos, interactuando con ellos, emocionaba. La sensación al terminar la actividad fue de satisfacción y alegría.

Muchas gracias por acompañarme en este relato, os animo a leer, ya sean Las aventuras de Txano y Óscar, como cualquier otro libro. Como veis, la lectura no solo es una actividad individual, personal, también puede compartirse de distintas maneras. Tenéis un mundo lector a vuestros pies, disfrutarlo.

Querían saber de todo.  
¿Cómo se le ocurrió  
el nombre de Txano  
y Óscar? ¿qué leíamos  
¿cómo hacía los  
dibujos?...